

El Eco de Cartagena

Diario decano de la Prensa del Reino de Murcia y de la Región de Levante

Por nuestra Marina

La crisis de trabajo honda e inquietadora que sufre España desde hace algún tiempo y que el Directorio con la fe que pone en todos los verdaderos problemas nacionales se dispone a contrarrestar en la medida de lo posible, ofrece uno de sus más graves aspectos en lo que se refiere a la construcción naval, principalmente destinada a la Marina de Guerra, y la prensa de todos los matices refleja ya varios días la preocupación y el malestar que el pueblo de Ferrol siente ante una próxima y casi total paralización de los trabajos en aquel astillero y la inminente disminución de los mismos, que dá a la necesidad de buscar soluciones un carácter de urgencia inaplazable.

Desgraciadamente nos encontramos en Cartagena en similares circunstancias que en Ferrol. Dentro de pocos meses caerán al agua de la mayoría de los buques en construcción, quedando con ello sin medios para nutrirse de trabajo varios talleres, y si nuevas construcciones no emplean en breve las actividades del personal que forzosamente ha de cesar, puede asegurarse que en el transcurso del año vendrá el forzoso despido de gran parte de los obreros de esta Factoría sumirá en el hambre y la miseria a centenares de familias, repercutiendo sobre la vida de Cartagena y dando lugar al triste éxodo de los sin trabajo, con todas sus fatales consecuencias.

Pero no es sólo el aspecto local, ya de por sí importantísimo, el que este grave problema ofrece a la consideración de los Poderes públicos sino otro de orden más elevado, como el de nuestra valoración internacional, y ahora que una poderosa y providencial concentración de las energías colectivas, acertadamente dirigidas, parece conducirnos hacia la completa afirmación de nuestra personalidad interior y exterior, no pueden olvidar los gobernantes que España dá vista a tres mares, que por ellos irradió sobre el mundo entero en épocas pasadas su grandeza espiritual, política y guerrera, y constituyen las vías de su desenvolvimiento y porvenir, y que desatender ahora el mantenimiento y progreso constante de nuestra eficiencia naval, equivaldría a dejar encerrado en los límites que nos señalasen las conveniencias y las voluntades ajenas, los más altos intereses nacionales.

Por ello, estamos seguros que comprendiéndolo así el Directorio Militar, que es gobierno de realidades, y no de promesas y programas, continuará con la intensidad que requieren las exigencias de los adelantos actuales el fomento de nuestra construcción naval, militar y mercante, pues ambas marinas son la salvaguardia y la base de las relaciones comerciales, fuente hoy la más copiosa de la riqueza de los pueblos modernos y que los lleva a su engrandecimiento y poderío.

CAFE RESTAURANT

Palma Valenciana

Cubiertos desde 4'50 con vino. Espléndidos comedores.

Gran confort. MAYOR 46—CARTAGENA

De Sociedad

LOS QUE VIAJAN

Ha regresado a su residencia de Tarragona el Rdo. P. José Capdevila, Misionero Hijo del Inmaculado Corazón de María.

—A Escombreras a predicar ha marchado el Rdo. P. Venesio García, C. M. F.

—De Alicante, para pasar unos días con sus hijos los señores de Mille, ha venido D. Guillermo Campos.

—De Murcia, para pasar el día de ayer con sus hijos los señores de Medina vinieron Don Francisco Ayuso y su distinguida familia.

—A Madrid ha marchado D. Clotilde, Felipe, esposa del Coronel del cuerpo de Inválidos don Luis Fajardo, y su bella hija Clotilde.

—A Valencia después de pasar en ésta una temporada, han marchado doña Julia López y su bella hija María Martínez López.

—A Madrid ha regresado la bella señorita María Teresa Gómez Parejo y Carlos Roca.

ENFERMOS

Se encuentra mejorada de su enfermedad la distinguida señorita Victoria de Jódar.

LETRAS DE LUTO

Esta mañana se ha celebrado solemne funeral en la capilla de las Siervas de Jesús por el eterno descanso del alma de la virtuosa religiosa de dicha comunidad Sor María de la Encarnación Jaune, fallecida el día 9 del corriente.

A estos sufragios han asistido numerosas familias bienhechoras del mencionado Instituto.

Reiteramos a la Superiora y demás Hermanas nuestro pésame.

Exposición Portela

Atentamente invitados hemos tenido el placer de visitar la valiosa y atrayente exposición que el consagrado artista y querido amigo don Francisco Portela ha instalado estos días en la calle Mayor, frente al café España.

Nunca creímos que, después de arrancar al pincel tanta belleza en tal variedad de asuntos como el fecundo maestro Portela tiene ya presentados, quedasen argumentos con que probar que su paleta es inagotable, en colorido, en viveza, en luz, en sombra y, en una palabra, en cuanto es interesante o imprescindible a un consumado pintor de la Naturaleza.

«Escuadra de Montojo», «Algameca Chica», «Sol en turbonada», «Vaderero del Batel», «Leveche fresco», «Escuadra de Instrucción», «Cañonero Dato» y todos cuantos cuadros hay expuestos, cual más cual menos, son dignos de alabanza y admiración. Y esto que nos sucede a los que no somos profesionales, y por lo tanto no podemos enjuiciar con autoridad en la materia, lo hemos oído a quienes tienen derecho a opinar en este bello arte.

Cartagena entera ha destilado ante las bellas olas trasladadas al lienzo por el genial marinista, alabando sus obras y rindiéndole el tributo de admiración a que es acreedor. Nosotros también, aunque de los últimos, enviamos desde estas columnas la cordial felicitación que merece el inimitable artista cartagenero.

EL «CADARSO»

Ha zarpado con rumbo a Barcelona el contratorpedero «Cadarsó»

Regreso de Artilleros

El pasado sábado, en el tren de las 10 30 de la noche, que trajo más de una hora de retraso, llegaron a ésta un suboficial, seis sargentos, veintidós cabos y 120 artilleros al mando del capitán D. Felipe Moreno y teniente D. Enrique Payá, procedentes de África, donde estaban desde el año 1921.

A la estación acudieron a esperarles el Gobernador Militar, general 2.º jefe de la plaza, coroneles de todos los regimientos, coronel de Ingenieros, jefe del Parque de Intendencia y numerosas comisiones de Ejército.

Por el Ayuntamiento asistió el Alcalde señor Torres con una nutrida comisión de concejales, representación de Somatenes, Cruz Roja, etc.

También acudió a la estación la banda de música del Regimiento «Cartagena» y fuerzas de Artillería.

Un enorme público invadió los andenes y a la llegada del tren tributó grandes aplausos y vivas, al mismo tiempo que la banda de música entonaba la Marcha Real.

El Gobernador Militar revistó las fuerzas, poniendo José éstas después en marcha hacia el cuartel, no sin ante haber sido obsequiadas con paquetes de cigarrillos por el Municipio. Los regimientos de Infantería les obsequiaron con ranchos extraordinarios.

Ayer mañana a las 10 los repatriados acudieron al templo de la Caridad donde se dijo una misa en acción de gracias a la Virgen.

Después el capellán de Infantería de Marina D. Antonio Gutiérrez Criado dirigió una plática a los expedicionarios, estando inspiradísimo.

Sean bienvenidos los bravos artilleros de esta plaza que de modo tan heroico han luchado contra la morisma.

Banco Hispano Americano

CARTAGENA

A petición de varios clientes se ha abierto en esta sucursal la CAJA DE AHORROS, admitiendo por medio de libretas imposiciones al 3 % anual.

TEATRO CIRCO

Compañía Morano

Ante numeroso y distinguido público hizo su debut esta excelente compañía a cuyo frente figura el notabilísimo y más completo de los actores españoles: Francisco Morano, dándonos a conocer una adaptación de una novela de Balzac por Carlos Batlle, con el título «El Coronel Bridau».

Tiene la obra todas las características de un melodrama y sería necio el negar que despertará interés en el público, que tiene situaciones de gran interés, emotivas en extremo y que el último acto, en el que culminó la acción, es de gran teatralidad.

Los personajes principales están tratados de manera acabada y esto mismo hace que en su lenguaje y en situaciones haya grandes crudezas de las que sería preferible huir.

Morano encarnó su figura de manera admirable valiéndole etusivos aplausos, premio a su labor de actor consumado.

Amparo Villegas, la actriz consumada, toda flexibilidad, nervio, espiritualidad o fiereza, según los esta-

Pedro Domecq y C.

CASA FUNDADA EN 1730

VINOS, CONAC Y CHAMPAGNE

PROPIETARIA DE DOS TERCIOS DEL PAGO DE MACHARNUDO, viñedo el más renombrado en la Región. Jerez de la Frontera

Casa en Londres y Representantes en todos los países. Gran casa de destilerías y bodegas en Santlúcar de Barrameda, Jerez de la Frontera, Tordesillas (Ciudad Real.)

dos psicológicos que haya de servir o sus creaciones.

Muy bien el Sr. Muro y los demás intérpretes coadyuvaron a un excelente conjunto.

La presentación, decorado y vestuario cual corresponde a esta Compañía que en «Papá Lebonard» y en «El Alcalde de Zalamea» obtuvo resonantes éxitos, acompañando a Morano, creador inimitable de los protagonistas de estas obras.

Hoy conocerá nuestro público una obra del famoso Pirandello, titulada «El placer de la honradez».

G.

CAFE RESTAURANT

Palma Valenciana

Cubiertos desde 4'50 con vino. Mariscos de todas clases. Paellas. Espléndido servicio. MAYOR 46—CARTAGENA

SUCESOS

Auto que vuelca

Ayer mañana el auto de viajeros que hace el servicio a Tallante, al ir a Mazarrón, perdió la dirección, cayendo por un terraplén de diez metros en el sitio conocido por cuesta del Valadentisco.

Afortunadamente todos los viajeros resultaron ilesos y el coche con pequeños daños.

La guardia civil de Cuesta Blanca ha intervenido en el suceso. Nos dicen personas que presenciaron el hecho que el choffer hizo cuanto pudo por evitar la desgracia.

Otros sucesos

En la Comisaría se encuentran detenidos varios sujetos por escandalosos, y en la Inspección de la guardia municipal diferentes multados por mordedura de perros a varios niños.

Para el templo del Corazón de María en Roma

Habiéndose distribuido inmediatamente el billete adquirido para el sorteo extraordinario de la Lotería Nacional de 11 de Mayo, se ha tomado un nuevo billete del número 15.513.

Los que deseen participaciones pueden recogerlas en la Catedral Antigua. También se llevan a domicilio. Premio, para el templo, 25 céntimos.

CAFE RESTAURANT

Palma Valenciana

Cubiertos desde 4'50 con vino. Especialidad en mariscos. Servicio esmerado. MAYOR 46—CARTAGENA

Conferencia extractada

(POR TELEFONO)

Ayer tarde se condujo el cadáver del Marqués Comillas a la estación del Norte para trasladarlo a Santander, resultando el acto una imponente manifestación de duelo, en la que figuraban representación de los Reyes, del Gobierno, de los Prelados y de todas las clases sociales.

El féretro era llevado a hombro por marineros de la trastiánica y servidores del finado.

Presidia el clero con cruz alzada.

La prensa de la derecha y la independiente dedica gran espacio a elogiar la personalidad del Marqués de Comillas, relatando los rasgos patrióticos, caritativos y de favoroso católico que realizó en vida.

—En una carta que dirigió hace poco a un amigo Cambó dice que no escribe de política porque como fué actor y es posible que lo vuelva a ser, lo que dijera no tendría carácter de comentario. Está decidido a no actuar en la política española hasta que le llegue su hora, que no está próxima.

—La autoridad suspendió el mitin laico anunciado para ayer en el teatro de la Comedia.

—El partido socialista ha designado a Saborit para que les represente en el Congreso Internacional obrero que se celebrará en París el próximo mes de Mayo.

—La familia real, Estella, las autoridades madrileñas, asistieron ayer mañana a la fiesta de los exploradores celebrada en la chopera del Retiro.

Después de la misa de campaña, el Príncipe de Asturias se posesionó del cargo de instructor.

El Rey distribuyó recompensas al teniente coronel Trucharte y a varios exploradores.

Luego de la promesa de la bandera, se celebró el desfile de los exploradores, figurando en él, el Príncipe, todos los Infantes con el uniforme de la institución, presenciándolo enorme público que les aplaudió.

—En Tetuán en el campo de la Hípica, sufrió una caída del caballo el coronel Fanjul, segundo jefe del Cuartel General del Alto Comisario. Fué asistido en un botiquín del campo y trasladado a su domicilio donde es visitadísimo.